

Innovative Brücken – Sichere Zukunft

Nach zwei intensiven Online-Samstagen Anfang November und Anfang Dezember hatten wir am 11. und 12. Dezember 2024 eine inspirierende Präsenzveranstaltung in unserer Schule. Die Schülerinnen der Klassen 8 bis 11 präsentierten dabei ihre beeindruckenden Ergebnisse.

Thema: Die Megatrends unserer Zeit – Digitalisierung, Künstliche Intelligenz, Geopolitik, Demografie und weitere Trends wurden aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet. Dabei ging es insbesondere darum, wie diese Entwicklungen ihr eigenes Leben, berufliche Vorstellungen und die Familienplanung beeinflussen könnten.

Kreative Umsetzung: Das Thema wurde auf vielfältige und kreative Weise umgesetzt:

Präsentationen mit PowerPoint, Prezi und anderen Tools, Kurzfilme, die zum Nachdenken anregten. Theaterstücke, die gesellschaftliche Veränderungen humorvoll und kritisch beleuchteten.

Nach einem intensiven und fruchtbaren Austausch wurden die Ergebnisse auf Plakaten zusammengefasst, um die gewonnenen Erkenntnisse zu strukturieren. Die Veranstaltung war ein voller Erfolg, bei dem alle Beteiligten sich intensiv mit den Themen auseinandersetzten.

Erkenntnisse und Aha-Momente: Besonders beeindruckend waren die vielen Aha-Erlebnisse:

- Wie stark sich die Welt in kurzer Zeit verändert hat und noch verändert
- Wie neue Technologien Berufe und Arbeitswelten transformieren.
- Wie Homeoffice und moderne Technologien Unternehmen neugestalten.
- Welche Möglichkeiten moderne Technologien für Gesundheitsversorgung, Forschung, Umweltschutz und viele andere Bereiche bieten.

Gleichzeitig wurde deutlich, dass diese Entwicklungen neue Wege erfordern, um Ziele zu erreichen – oder gar neue Ziele definiert werden müssen. Die kommenden Jahre werden eine spannende und herausfordernde Zeit sein, vergleichbar mit revolutionären Epochen wie der neolithischen Revolution oder der Entstehung von Hochkulturen (haben wir in Ägypten doch bereits einmal so etwas erlebt!!! Dann werden wir das auch ein zweites Mal schaffen!). Doch im Gegensatz zu diesen historischen Umbrüchen geschehen die Veränderungen heute in atemberaubend kurzer Zeit.

Fazit: Alle Beteiligten haben erkannt, wie wichtig es ist, aktiv mit diesen Herausforderungen umzugehen. Die Medientage waren ein inspirierendes Erlebnis und haben den Schülerinnen gezeigt, wie sie innovative Brücken bauen können – für eine sichere und erfolgreiche Zukunft.